führung neuer Erzeugnisse bis zur Vorbereitung und Durchführung der Investitionsvorhaben zu den festgelegten Terminen ihrer Inbetriebnahme einheitlich zu planen und zu leiten. Davon ausgehend ist zu sichern, daß jedes Investitionsvorhaben zu den geplanten Terminen fertiggestellt und in Betrieb genommen wird. Maßstab ist immer der geplante ökonomische Leistungszuwachs und seine Überbietung bei gleichzeitiger Einhaltung der vorgesehenen Investitionskosten.

Während der ganzen Periode befaßte sich das Zentralkomitee intensiv mit dem Investitionsgeschehen. Gewiß können wir positive Resultate verzeichnen. Doch noch werden die vorgesehenen Termine und Kosten bei nicht wenigen Objekten in beträchtlichem Maße überschritten. Das stört das planmäßige und kontinuierliche Wachstum der Produktion an wichtigen Abschnitten. Unsere neuen Ziele verlangen eine entscheidende Verbesserung der Situation. Grundlegende Schlußfolgerungen wurden gezogen. Jetzt gilt es, sie durchzusetzen. Es sind weitere Voraussetzungen dafür zu schaffen, daß die Investitionsvorhaben künftig besser vorbereitet und in kürzeren Fristen durchgeführt werden.

Des weiteren ist die Planung wichtiger volkswirtschaftlicher Zusammenhänge wesentlich zu verstärken, das heißt, es geht hier um die noch bessere volkswirtschaftliche Bilanzierung. Unsere Planung muß wichtige volkswirtschaftliche Proportionen und deren Entwicklung noch umfassender und exakter widerspiegeln. Auf diese Fragen gilt es jetzt die Aufmerksamkeit zu konzentrieren.

Unsere Wirtschaftspraxis besagt, daß sich ein bilanzierter Fünf jahrplan am besten als Hauptinstrument der Leitung der Wirtschaftstätigkeit eignet. Das gilt für die Volkswirtschaft, aber in gleichem Maße auch für die WB, die Kombinate, die Wirtschaftsräte und die zentralgeleiteten Betriebe. Das Zentralkomitee hat deshalb dem Vorschlag zugestimmt, für den Zeitraum 1976 bis 1980 erstmalig auch in den Betrieben Fünf jahrpläne auszuarbeiten, die aus den gesamtwirtschaftlichen Kennziffern für diesen Zeitraum abgeleitet sind. Das ist von großer politischer Tragweite. Versetzt es doch die Leitung, die Parteiorganisationen und die Gewerkschaften in den Betrieben in die Lage, die ganze Arbeit, den sozialistischen Wettbewerb mit größerer Voraussicht und Kontinuität zu leiten.

Die zielstrebige Erfüllung der Aufgaben für den Planzeitraum 1976 bis 1980 wird unser Fundament noch stabiler machen, und wir werden auf dieser Grundlage zweifellos im Verlaufe der nächsten Jahre darangehen, die Linien der zukünftigen Entwicklung unserer Volkswirtschaft weiter auszuarbeiten. Bereits jetzt reichen die Entwicklungsziele in der Energiewirtschaft